

Vous êtes appelés à accompagner des adultes vers les sacrements de l'initiation chrétienne

Cette introduction vous donne les éléments nécessaires
pour utiliser *Matins d'Évangile*
et vivre au mieux le cheminement qui vous est confié.

S'ACCUEILLIR

Se disposer à accompagner, c'est tout d'abord accueillir quelqu'un qui est unique. L'écoute et la confiance sont les préalables du parcours catéchuménal. Lors de la première rencontre, il est souhaitable de faire connaissance entre accompagnés et accompagnateurs, de partager ce qui fait les motivations des uns et des autres.

À titre d'exemple, voici quelques questions :

● **Vous êtes intéressés par le christianisme.**

Qu'est-ce qui a été marquant dans votre vie et vous donne aujourd'hui le goût de croire, de chercher à connaître Dieu ? Qu'est-ce qui vous a amené à vous adresser aux Chrétiens pour vivre votre démarche ?

● **Vous êtes accompagnateurs.**

Au cours de votre existence, pouvez-vous repérer les "passages" qui ont permis à votre foi de mûrir, de s'affermir ? Lesquels ? En réponse à l'appel de Dieu, vous avez choisi d'être membre de la communauté des Chrétiens. Qu'est-ce que cette adhésion représente pour vous ?

Vous aurez l'occasion tout au long du chemin de revenir à ces questions plus en profondeur mais cette première relation favorisera un climat de dialogue, vous aidera à prévoir le parcours en fonction de chacun des catéchumènes.

1

UTILISATION DE CE DOCUMENT

Matins d'Évangile propose un contenu catéchétique pour structurer les rencontres d'accompagnement soit en petite équipe, soit personnelles : chacun des participants ayant l'ensemble du fichier à sa disposition.

Ce classement est relatif à la progression de l'initiation des adultes. Si l'ordre a donc une certaine cohérence, l'utilisation de ces fiches requiert souplesse et adaptation. Certaines peuvent faire l'objet d'une ou deux rencontres, être abordées en fonction des fêtes religieuses... Les cinq dernières fiches (21 à 25) correspondent à des demandes particulières des catéchumènes.

Ces fiches ne fournissent pas un "prêt à dire" en toutes circonstances. **Le dialogue de la foi suppose un "sur mesure" qui génère un témoignage toujours renouvelé.** À vous, accompagnateurs, de juger quelle présentation vous en ferez, de trouver si nécessaire des supports visuels, de programmer la visite d'une église, de participer à un rassemblement chrétien, etc.

LE CONTENU D'UNE FICHE

Il suggère une méthode pour aborder chacun des thèmes. En voici la progression :

Présentation des objectifs

Elle permet de saisir d'emblée l'enjeu de la proposition et elle aide à l'évaluation.

Échanger

Ce temps donne la parole en premier lieu aux catéchumènes pour exprimer leur perception de chacun des thèmes. Pour entrer dans le sujet des différentes fiches, vous pouvez également regarder le dessin, laisser dire ce qu'il leur évoque, leur inspire... Il s'agit d'une approche du langage symbolique.

Découvrir

Cette partie a pour but d'approfondir :

- ce que croient les Chrétiens
- ce que les Chrétiens reçoivent de la Parole de Dieu accueillie en Eglise.

Si les catéchumènes aiment lire, ils peuvent noter leurs réactions à l'avance. Mais la lecture de l'ensemble n'est pas forcément à faire au cours des réunions. En tant qu'accompagnateurs, mieux vaut vous approprier ces données catéchétiques

auparavant et être en mesure de vous y référer suivant la progression de votre échange pendant la rencontre.

Les points d'appui développés sont volontairement succincts pour aller plus simplement à l'essentiel. Les accompagnateurs qui le souhaitent se documenteront avec l'un ou l'autre de ces ouvrages :

Découvrir le christianisme. Tome 1 et 2 - Groupe Pascal Thomas - Éditions de l'Atelier.

Dire la foi des Chrétiens - Service national du catéchuménat - Éditions Bayard.

et dans la collection "Tout simplement" aux Éditions de l'Atelier :

Dieu - H. J. Gagey et A. Laliér

Jésus Christ - Y. Chabert, R. Philibert

L'Église - H. Danet, C. Royon

L'Esprit-Saint - J.P. Lemonon.

Aller plus loin

C'est normalement le temps le plus conséquent de la rencontre avec les catéchumènes. La proposition de pistes de réflexion et d'animation a pour but de :

- s'approprier le sujet développé.
- laisser résonner en soi la Parole de Dieu.

Il ne faut pas forcément vouloir tout faire. Vous optez plutôt pour une ou deux pistes qui vous semblent à privilégier et susciteront au mieux l'expression des catéchumènes. En fin de réunion, vous pouvez synthétiquement souligner les points marquants de ce partage.

Pour des raisons pratiques, beaucoup de textes (traduction Bible de Jérusalem) sont insérés dans les fiches, mais il convient d'aller parfois lire ces passages dans vos bibles.

Il est intéressant de disposer d'un ouvrage comme :

Ta Parole est un trésor - La diffusion catéchistique - Lyon Editions Tardy

Racontez-nous l'Ancien Testament - La diffusion catéchistique - Lyon Editions Tardy

Parlez-nous de Jésus - La diffusion catéchistique - Lyon Editions Tardy

Prier

Au moment où les catéchumènes auront le désir de s'adresser à Dieu, que ce soit en fin de rencontre, ou seuls par la suite, ils pourront avoir recours à ces prières. Suivant les sensibilités de chacun, bien d'autres textes ou possibilités peuvent être suggérés et, par exemple, le support visuel du dessin.

ARTICULATION DE CE PARCOURS AVEC L'ENSEMBLE DE L'INITIATION CHRETIENNE

Les rencontres vécues avec ce parcours ne suffisent pas à elles seules à structurer la démarche catéchuménale. Bien sûr, l'écoute de la Parole de Dieu et son intériorisation permettent la conversion des nouveaux venus à la foi. Mais le cheminement se réalise aussi par l'apprentissage d'un vivre en Église.

Baptême, Confirmation et Eucharistie, dans leur unité, manifestent la cohérence et le dynamisme d'ensemble de l'initiation chrétienne. La mission d'accompagnateur, et par la suite celle des parrains et marraines, contribue à cette dynamique du devenir chrétien en communauté.

Concrètement, ce parcours ne donne pas de précisions pour fixer les étapes du Baptême. Envisager la célébration d'une étape se fait dans la concertation : catéchumène, accompagnateurs, curé, paroisse et service diocésain.

À titre indicatif, il est préférable de célébrer :

L'entrée en catéchuménat - entre les fiches 6 et 9.

Les traditions - possibilité de les prévoir entre les fiches 9 et 13.

L'appel décisif et les scrutins sont relatifs au temps du carême, précédant les sacrements d'initiation chrétienne. Mais certains thèmes peuvent faire l'objet d'un approfondissement par la suite.

Au cours du temps pascal, il est également souhaitable, dans le cadre de ce parcours catéchuménal, de reparler des rites vécus, de prendre le temps de "laisser parler" les symboles liturgiques :

- ✓ les rites célébrés, comment les catéchumènes les ont-ils vécus ?
- ✓ qu'est-ce que ces étapes sacramentelles ont réalisé pour eux, pour Dieu, pour l'Église ?

Pour la démarche vers l'Eucharistie et la Confirmation des adultes baptisés enfants, le parcours étant jalonné par des étapes propres à leur initiation, reportez-vous aux notes pastorales du Rituel de l'initiation chrétienne.

ACCOMPAGNER, UNE MISSION D'ÉGLISE

La pastorale catéchuménale a nécessairement une dimension diocésaine. Ce parcours, s'il constitue un guide, ne peut dispenser d'une formation à l'accompagnement catéchuménal. Il dispense encore moins du temps de revision entre accompagnateurs sur le plan inter-paroissial.

Par l'accueil et l'initiation des catéchumènes, l'Église vit sa mission d'évangélisation. En son nom, les accompagnateurs, pour leur part, rendent effective la proposition de la foi dans la société actuelle.